

LA JORNADA

Ayer, Su Majestad el Rey presidió la apertura del nuevo curso de la Escuela de Guerra Naval y la entrega de despachos a los oficiales de la última promoción. El discurso de clausura de los actos pronunciado por el ministro de Marina fue muy significativo. Distinguió el almirante Pita da Veiga entre la política del Estado y la del Gobierno. La primera es permanente, la segunda contingente. El compromiso de las fuerzas armadas, marcado por la convocatoria regia, es apoyar las tres acciones que fijó el presidente Suárez en un reciente mensaje televisivo: facilitar la transición, resolver los problemas económicos y sociales y definir una gran política de objetivos nacionales comunes; es decir, una gran política de Estado al margen de los cambios de Gobierno. También destacó como el primero de los deberes del Ejército el servicio al Estado, la defensa del orden institucional y garantizar los valores permanentes de la nación. Por imposible en esta época, desechó cualquier sueño o tentación de neutralismo: un pueblo mariner, como lo es España, se empobrece en el aislamiento. Aseguró que no faltarán los recursos necesarios para alcanzar los fines que se ha propuesto nuestra Marina por medio del programa naval.

El próximo Consejo de Ministros se ha retrasado para el viernes día 8, con objeto de llevar bien meditadas las medidas económicas que habían de salir de la reunión, de carácter extraordinario además. El tema económico parece que será el motivo exclusivo del Consejo. Ayer el profesor Fuentes Quintana publicó en "Informaciones" un trabajo en el que decía que habrá que reconstruirse la estructura económica de los años sesenta, sin posibilidad de conservar y reactivar todo lo heredado. Para hallar las soluciones requeridas, todos —Gobierno, oposición, empresarios y trabajadores— deberemos esforzarnos en colaborar en la salida de la crisis. Advertía, en el mismo artículo, que la oposición no ha articulado convenientemente las soluciones a la crisis: "fórmula, críticas acertadas, pero no ha comprometido respuestas concretas".

Parece que ya ha llegado la hora de afrontar el problema con firmeza y claridad. No bastan las críticas, por muy acertadas que resulten. Criticar es muy cómodo; lo que hace falta son respuestas válidas y concretas y dejar de divagar o decir no a todo. Resucita el "documento Ollero". Hoy se dice que esta tarde y mañana, volverán a reunirse para intentar encontrar una fórmula de compromiso entre los diversos grupos y personajes. La guerra entre García Trevijano y el sector renovado del socialismo aún no ha concluido. Sobre Trevijano pende la cuchilla amenazadora del PSOE (renovado) de hacer públicas sus actividades, negocios y demás historias guineanas y celtibéricas. Mientras van llegando a Madrid los delegados que asistirán al congreso de los socialistas históricos. Entre los que arriban hay un destacado grupo de descendientes de los antiguos líderes. Representan la tradición y el legitimismo del viejo partido que aspira a la legalidad.

Esta noche se vuelve a reunir la gente de UDE. Será el comité ejecutivo de esta asociación el que decidirá sobre las relaciones que mantiene el señor Silva con la coalición de Alianza Popular, y por otro lado, si presentan o no la documentación en el registro de asociaciones. La semana pasada acordaron presentarla en la mañana de hoy. Luego, parece, han surgido dilaciones y problemas.

Ya comienza el curso en las Universidades españolas. En la de Salamanca lo han abierto Sus Majestades los Reyes. Don Juan Carlos I dijo en su discurso: "Pido a todos los hombres y mujeres de la enseñanza en cuyas manos está el porvenir de la patria, que renueven su entrega para que España sea, de verdad, el país que todos queremos".

MANZANARES

CRONICA DE BARCELONA

QUE CESEN LAS MUERTES

BARCELONA, 6. (Crónica para Pyresa, por Manuel Pamias). Esta mañana el capitán general de Cataluña señor Coloma Gallegos, militar de gran prestigio, que fue ministro del Ejército durante el régimen del Generalísimo, ha presido los funerales celebrados en la basílica de la Merced patrona de la ciudad en sufragio del presidente de la Diputación de San Sebastián y de los funcionarios de la Policía asesinados ayer en el país vasco. Centenares de personas han asistido a la ceremonia convocada sobre la marcha y en la que se han podido ver entre otras personas al alcalde de la ciudad, presidente de la Diputación, obreros, estudiantes, profesores, intelectuales. Todo un universo de personas que con su presencia daban la sensación de que exclamaban: «votamos por vivir». Porque este es un planteamiento dramático. Evidentemente el terrorismo es uno de los peligros al que nos ha tocado asistir en esta parte final del siglo XX. Pero cuando este terrorismo alcanza los pasos de sangre caliente las previsiones son imposibles.

Hoy este funeral por los almas de los asesinados en el norte coincide con otro aniversario dramático y grotesco que fue el 6 de octubre catalán. Hace 42 años. En verdad que ya con la historia en la mano el seis de octubre catalán fue una de las más injustificables estupideces pagadas con sangre. No se olvide que el 6 de octubre fue el más grave atentado contra la libertad y la democracia que se recuerda. Atentado realizado desde el poder bajo la dirección y control de las autoridades de aquellos momentos que se rebelaron contra unas elecciones por sufragio universal ganadas limpiamente por un «fascista» tan notoria como es don José María Gil Robles que podía contarle di-

rectamente, si quisiera clara está «votamos por vivir» parecía que quería decir la gente. Pero se recuerda que en la buzonada del 6 de octubre cuando el comandante de Artillería Fernández Unzué penetró en el palacio de la Generalidad para detener a los dirigentes de la revolución hizo conducirlos caballeramente a la Capitanía General y sometidos más tarde a los tribunales de Justicia que actuaron con todas las garantías necesarias y cuando como consecuencia de las elecciones del 12 de febrero fueron puestos en libertad los políticos detenidos retornando a sus puestos meses más tarde al producirse el alzamiento nacional una de las primeras acciones de aquellos detenidos fue asesinar al comandante Fernández Unzué que tan caballeramente había tratado a los detenidos, los mismos que ordenaron su muerte.

Frente al terrorismo es necesario ser beligerante. En este momento de la transformación del país, cuando todo hace suponer que se entra en una nueva etapa el pueblo lo que quiere es votar por la vida para que cesen las muertes.

Sólo la organización E.T.A. ha asesinado más gente que condenados a muerte hubo en el país durante los últimos 30 años. «Votamos por la vida» parecían decir los centenares de personas que hoy asistieron silenciosamente y emocionados al funeral en la iglesia de la Merced. Pero hay que recordar que ese 6 de octubre que ya produjo un río de sangre ha coincidido en la misma fecha por el funeral de otros muertos. ¿Es que la historia se repite? No, por favor. No más muertes. El pueblo vota por la vida.

Terminada la ceremonia religiosa algunos grupos se han manifestado por diversos lugares de Barcelona.

MAÑANA VIERNES

SUAREZ GONZALEZ INTERVENDRA ANTE EL PLENO DEL CONSEJO NACIONAL

MADRID, 6. (Cifra). — El presidente del Gobierno y del Consejo Nacional, Adolfo Suárez González, intervendrá ante el pleno de este último organismo, según han confirmado a «Cifra» fuentes competentes, pese a que el mismo día, y prácticamente a la misma hora, está convocado el Consejo de Ministros.

El pleno del Consejo Nacional se reunirá el viernes, día 8, a las diez de la mañana, a fin de estudiar, y en su caso aprobar, el informe elaborado por la sección primera del Consejo, «Principios Fundamentales y desarrollo político», sobre el proyecto de ley para la reforma política.

Dado que el Consejo de Ministros, previsto en principio para mañana, jueves, ha sido aplazado para el viernes, por la mañana, parece —según las mismas fuentes— que el título

del gabinete presidirá el comienzo del pleno del Consejo Nacional, momento en que se dirigirá a los consejeros. De ser así, los miembros del Gobierno asistirán al pleno del Consejo Nacional en el que permanecerán mientras dure la intervención del presidente para luego abandonarlo y reunirse en Consejo de Ministros.

En este caso, una vez que el presidente abandone la sesión del Consejo Nacional, ésta continuará bajo la presidencia del vicepresidente del Consejo y ministro secretario general del Movimiento, Ignacio García López.

Hasta el momento, se desconoce el número de consejeros que intervendrán en el pleno, ya que el plazo para solicitar la intervención finaliza 24 horas antes del comienzo de la

sesión, es decir, mañana a las diez de la mañana. Sin embargo, las mismas fuentes han señalado a «Cifra» que, por medio de telegramas enviados al Consejo, han expresado su deseo de intervenir los consejeros nacionales Gonzalo Fernández de la Mora y José Luis Zamanillo y González-Camino.

AUDIENCIAS

El presidente del Gobierno, Adolfo Suárez González, ha recibido esta mañana, en su despacho oficial, al presidente del Consejo Nacional de Trabajadores, Noel Zapico.

Acompañaban al señor Zapico en su entrevista con el presidente, el secretario general del Consejo, Gabriel Castro, y los miembros del mismo, Jesús Yagüe Yus y Jesús Lamplé Operé.

REPULSA EN LAS CORTES POR EL ATENTADO

MADRID, 6. (Cifra). — La comisión de leyes fundamentales de las Cortes Españolas ha acordado votar en el acta de su sesión de hoy la más enérgica condena por el vil asesinato del miembro de esta comisión y consejero del Reino, Juan María de Araluze Villar.

Al abrirse la sesión, el presidente de la comisión, Gregorio López Bravo, dijo que creía que estaba en el ánimo de todos dedicar un recuerdo emocionado al compañero, no sólo de las Cortes, sino de esta comisión, Juan María de Araluze, consejero del Reino, hombre ejemplar en todos los terrenos, patriota intachable y compañero excelente, vilmente asesinado hace dos días en San Sebastián.

El señor López Bravo, afirmó que creía que la comisión debía condenar de la manera más enérgica este inculcable crimen y expresar su confianza de que, esta vez, no quedará impune.

Uno de los miembros de la comisión, pidió que se incluyese en la moción la condena y el sentimiento por el asesinato de los agentes del orden que acompañaban al señor Araluze, a lo que el señor López Bravo replicó que quedaba entendido.

El procurador José Luis

Zamanillo, vicepresidente de la asociación política «Unión Nacional Española (U.N.E.)», se sumó a las palabras del presidente y en su intervención mostró su discrepancia con la política gubernamental y con la respuesta dada al quintuple asesinato de San Sebastián. Varios miembros de la comisión aplaudieron las palabras del señor Zamanillo.

A continuación, el ex-ministro de Trabajo, Fernando Suárez González intervino para expresar su coincidencia con las palabras del señor López Bravo, y su disconformidad con la intervención del señor Zamanillo, puesto que no era relacionable un hecho de esta naturaleza con la política del Gobierno, ya que anteriormente también sucedieron.

Pidió, igualmente, que no se diese la impresión de que ante un hecho tan condenable, las Cortes están en discordia con el Gobierno en un momento en que los españoles tienen que buscar la forma de dirigir pacíficamente sus discrepancias.

El señor Díaz Llanos se sumó a las palabras del presidente, pero pidió que en su moción no se citase sólo la esperanza de que los asesinos sean detenidos y castigados,

sino la petición de que se tomen todas las medidas que el Estado pone al servicio del Gobierno para impedir que puedan repetirse hechos similares.

El señor López Bravo preguntó a la comisión si se aprobaba añadir a sus palabras la puntualización del señor Díaz Llanos, lo que la comisión aprobó.

El señor Garicano Goñi pidió la palabra para decir que si se aceptaba la puntualización del señor Díaz Llanos, pero no las palabras del señor Zamanillo con las que —dijo— no todos estamos conformes. Sin pedir la palabra, el señor Escobar Kirpatrick gritó: «Otros, sí».

A continuación, el presidente dio orden al secretario de la comisión de que leyese las excusaciones de asistencia y pidió constase en acta el deseo de la comisión de un pronto restablecimiento del señor Nieto Antúnez, miembro de la comisión, de la enfermedad que le aqueja.

El señor López Bravo invitó a los miembros de la comisión en torno al proyecto de ley de creación del Colegio Oficial de Físicos. Al no haberlo ninguno, el señor López Bravo declaró aprobado el proyecto y levantó la sesión treinta minutos después de su comienzo.

- GRUPOS POLITICOS -

NUEVO VICEPRESIDENTE DEL CLUB DE CONVERGENCIA

MADRID, 6. (Pyresa). — Jesús Ubierna, representante de UDE, ha sido elegido para ocupar una de las vicepresidencias de la junta directiva provisional del club de convergencia que, reconocido por resolución del Ministerio de la Gobernación del pasado día 14 de septiembre, tiene como uno de sus fines primordiales el ser un centro de intercambio de ideas, fomentando las relaciones de personas y grupos que sientan interés por los temas políticos.

El club pretende facilitar la convergencia de los grupos políticos de tendencia centrista de cara a las próximas elecciones legislativas.

El órgano directivo del club de convergencia tiene carácter abierto y será completado, próximamente, con representantes de otros grupos demócrata-cristianos, liberales y socialdemócratas.

MARCHA DEL 20 DE NOVIEMBRE

En los pueblos de la provincia de Barcelona continúan los

preparativos para la proyectada marcha sobre Madrid el próximo día 20 de noviembre, organizada con motivo de la celebración del primer aniversario de la muerte del Generalísimo Franco, para asistir al funeral por su alma en el Valle de los Caídos.

En este sentido, en la provincia han aparecido pintadas que hacen referencia al citado día y algunos carteles con la leyenda «los catalanes de buena voluntad somos españoles».

LLAMAMIENTO DE LOS GRUPOS DE ACCION NO VIOLENTA

Los autodenominados «grupos de acción no-violenta», han hecho un llamamiento a la oposición y al gobierno con el fin de que hagan un esfuerzo para desterrar los métodos violentos en todas sus manifestaciones.

ACTIVIDAD DEL PSOE

La oposición democrática y, concretamente, el sector renova-

vado del PSOE desean negociar pacíficamente y sin traumas el paso hacia la democracia ya que, «tanto la oposición como el Gobierno son a la vez fuertes y débiles», según manifestaciones hechas por Enrique Mujica, miembro de la comisión ejecutiva del PSOE.

Por otra parte, el próximo día 4 de noviembre este grupo iniciará en Madrid su 27º congreso al que serán presentadas diversas ponencias sobre política nacional, internacional, agraria y municipal; información, prensa y propaganda; administración; emigración; situación de la mujer; programa económico y social y organización y estatutos.

En Cartagena, el presidente del comité local del PSOE, Diego Pérez Espejo, ha hecho público un comunicado condenando el terrorismo y convocando al pueblo de la ciudad a participar en una manifestación masiva contra la violencia.

ADHESIONES AL GOBIERNO

MADRID, 6. (Cifra). — Medio millón de telegramas de adhesión a la política de serenidad y firmeza del Gobierno en el País Vasco se habían recibido a las doce de la mañana de hoy en la Presidencia del Gobierno, Secretaría General del Movimiento y Ministerio de la Gobernación.

En los telegramas se hace constar también la indignación y repulsa por el salvaje atentado de San Sebastián en el que perdieron la vida el presidente de la Diputación guipuzcoana y consejero del Reino, Juan María de Araluze Villar, tres inspectores de policía y un conductor.

SANCIONES GUBERNATIVAS

PAMPLONA, 6. (Cifra). — A un total de 950.000 pesetas ascienden las multas impuestas por el Gobierno Civil de Navarra a organizadores y oradores del festival sobre la amnistía celebrado el pasado 19 de setiembre en el pabellón Anaitasuna de Pamplona.

Las multas se reparten así: 250.000 pesetas a Juan Carlos Lasa, Francisco Javier Zabaleta (abogados) y a Francisco Urroz (obrero despedido de «Potas») y 200.000 a Felipe Garuchaga, también abogado.

En el comunicado del Gobierno Civil se especifica que durante este acto se incitó a la huelga general y a la «jornada de lucha» del día 27. Se dice también que se repartió un escrito clandestino llamado «Declaración de la comisión gestora pro amnistía de Navarra», del que eran responsables los señores Lasa y Zabaleta.

El Gobierno Civil considera que se profirieron gritos subversivos y que los responsables del acto permitieron la coacción de pancartas firmadas por grupos ilegales.

REVISION DEL CONCORDATO

MADRID, 6. (Cifra). — Cuatro comisiones, integradas por eclesiásticos y laicos expertos en materias concordatarias, preparan en la actualidad el material que ha de servir de base a la Santa Sede para negociar con el Estado Español la nueva regulación de las materias incluidas actualmente en el concordato, según han manifestado a «Cifra» fuentes eclesiásticas competentes.

Cada comisión trabaja sobre una de las siguientes materias: asuntos jurídicos, asuntos económicos y patrimoniales, educación y cultura, y asistencia religiosa a las fuerzas armadas. Sobre estas comisiones o grupos hay otro grupo coordinador bajo presidencia de la nunciatura.

El número de componentes de cada grupo de trabajo es reducido. Vienen trabajando desde principios de septiembre y no es uniforme la periodicidad de sus reuniones ya que momentos de mayor realización en el trabajo se alternan con otros de reflexión.

Según han informado las fuentes anteriormente citadas, se trabaja con mucha intensidad y se pretende conseguir el acopio del material para las futuras negociaciones lo antes posible.

El ritmo de estos trabajos pone de relieve, según los observadores, el interés del Vaticano por llegar a una nueva regulación de las actuales materias concordatarias en el menor plazo posible.